



Afirman que tierras raras generarían unos 2.200 empleos

Propuesta de Trump a Ucrania puso el tema en la palestra nuevamente más aún con la delicada situación laboral que se vive en la comuna costera.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

El martes de la semana pasada, el presidente de EE.UU, Donald Trump, propuso la entrega de apoyo militar a Ucrania a cambio de acceso norteamericano a las tierras raras de las cuales dispone el país europeo. Estos 17 elementos, muy demandados por la industria tecnológica, han sido encontrados en Uganda, Brasil, China, Ucrania y Chile, específicamente, en Penco, donde la empresa candiense Aclara, intenta llevar a cabo un proyecto de unos 130 millones de dólares de inversión.

"Aclara proyecta alrededor de 400 empleos directos en la fase de operación y, junto con el empleo indirecto, se estima que podrían llegar a los 2.200 puestos de trabajo, con prioridad en los habitantes de Penco y el Biobío", explicaron a La Estrella, desde la citada empresa. Esto es considerado un valor importante considerando el impacto negativo que ha tenido en Penco el cierre de Fanaloza y la incerti-

“Entendemos la necesidad de generar empleos (...) no podemos sacrificar nuestro entorno natural”.

Rodrigo Vera
 alcalde de Penco



ESTE ELEMENTO ES UNO DE LOS MÁS DEMANDADOS HOY EN DÍA EN EL MUNDO, Y ACLARA TIENE UN PROYECTO PARA INSTALAR EN PENCO.

dumbre que existe frente a la exclusión de Puerto de Lirquén por parte de una naviera china.

"El proyecto de Aclara está incluido en el Plan de Fortalecimiento Industrial para el Biobío por su potencial para dinamizar la economía local y ofrecer empleos formales y de calidad en Penco, contribuyendo así a la reactivación tras el cierre de empresas en la zona", sostuvieron.

"Esta es una iniciativa que busca producir tierras raras, minerales críticos para la descarbonización, electromovilidad y energías renovables, a través de una minería no tradicional y circular. Se diferencia por su uso de agua 100% reciclada, la revege-

tación del bosque nativo y el diálogo con la comunidad", detallaron.

"El proyecto apuesta por la protección del entorno y el uso sostenible de recursos; usamos agua reciclada sin generar residuos líquidos industriales, reforestamos más de 100 nuevas hectáreas y protegemos la biodiversidad en cerca de 70 hectáreas en el entorno del Estero Penco, minimizando la huella de carbono y promoviendo el desarrollo sostenible de la comuna y región", dijeron.

"Además, es pionero en el impulso de iniciativas de economía circular con apoyo de empresas regionales, demostrando que en la región es posible

avanzar en proyectos de inversión compatibles con el desarrollo sostenible", sentenciaron.

Cabe señalar que en julio de 2023, el Servicio de Evaluación Ambiental puso término a la iniciativa a instancias de Conaf argumentando que la planta se instalaría en una zona de 400 hectáreas donde hay bosque nativo con seis ejemplares de naranjillo. En junio del año pasado, la empresa presentó un nuevo estudio de impacto ambiental que rediseñó el proyecto, abordando las 600 observaciones ambientales y sociales señaladas por los servicios públicos involucrados. Actualmente, Aclara se encuentra preparando su respuesta, que debe ser



TRUMP QUIERE NEGOCIAR CON UCRANIA POR SUS TIERRAS RARAS.
 FOTO: GENTILEZA ACLARA

GOBIERNO

Roberto Lagos, seremi de Minería, dijo que "la posibilidad de que el proyecto pueda instalarse o no, dependerá de la capacidad de la empresa para poder aprobar en el SEA, por lo cual tiene que dar cumplimiento a la normativa vigente y esto va para cualquier tipo de proyecto de esta envergadura, sin excepciones, ya que se debe garantizar certeza y seguridad a la ciudadanía".

ciales", señaló el alcalde de Penco, Rodrigo Vera.

"Entendemos la necesidad de generar empleos en nuestra comuna, especialmente en momentos de desafíos económicos. Sin embargo, no podemos sacrificar nuestro entorno natural y la calidad de vida de nuestros habitantes por beneficios económicos a corto plazo", aseguró.

"Nuestra comunidad ha sido clara en que el desarrollo debe estar alineado con una visión de futuro que proteja nuestros recursos naturales y potencie nuestras oportunidades sostenibles. Creemos firmemente que es posible impulsar alternativas económicas que estén en armonía con las aspiraciones de desarrollo sostenible de Penco y su vocación turística", explicó.

"Desde la Municipalidad de Penco, trabajaremos para garantizar que cualquier iniciativa que se quiera desarrollar se ajuste a los más altos estándares ambientales", comentó el edil. ☺

130 millones de dólares, aproximadamente es la inversión para el proyecto en Penco.

ingresada antes del 15 de marzo.

ALCALDE

"Mi posición ha sido y sigue siendo de rechazo al proyecto de tierras raras en nuestra comuna. Esta postura no es solo personal, sino que refleja la voluntad mayoritaria de nuestros vecinos, quienes han manifestado consistentemente su preocupación por los posibles impactos ambientales y so-